

学校教育目標

ふるさとの恵みに感謝し
活力ある児童の育成

- いのちを大切に子ども
- 自ら学ぶ子ども
- 気品のある子ども



もみの木



日光市立日光小学校だより
平成29年5月25日発行

Tel 0288-54-0070
Fax 0288-54-0457
<http://www.nikko.ed.jp/nikko/>

東照宮春季例大祭に伴う児童の下校について、急なお願いにも関わらず、保護者の皆様には対応していただき、ありがとうございました。

「なぜ、この対応なの?」と思われた方もいらっしゃったと思います。

中止の連絡をいただいたタイミングが、今まさに子どもたちを下校させようとしていたタイミングであり、迎えに来ていただいた保護者もたくさんいたことから、下校時刻を変更せずに下校させるという判断になりました。今回のようなことは、本当に希(まれ)なことだと思いますが、「起こりうること」であることを確認できました。学校として、今回の保護者の皆様の御協力に感謝しつつ、今後起こりうる対応について、よりよい方法を見つけていきます。今回の対応で御迷惑をおかけしたたくさんの皆様にお詫び申し上げます。

「もみの木」5月号のトップ記事は、本校の「食育」について、学校栄養士のM. S先生から説明してもらいました。お読みください。(M. S先生は、5/19から産休に入りました。給食の対応等に変化があることを御了承ください。)

食事のマナーと人間関係



昨年度のもみの木4月号と今年度4月の給食だよりでも取り上げた“食事のマナー”。

食事のマナーとは堅苦しいものではなく、一緒に食べる相手、食の空間を共にする人々への気遣い・心配りです。友達と親交を深めるとき、仕事の取引をするとき、縁談を進めるときなど、私たちは様々な場面で「食」を介して人との関係を築いていきます。マナーについて、家庭、学校、地域、様々な場面で大人がしっかり子どもに教えてあげる必要が、ここにあるのだと思います。

学校では、今年度も以下のように月ごとにマナー目標を掲げ、給食時間を利用して、食事のマナーを子どもたちがしっかりと身に付けていけるように指導していきます。

- 4月 身支度を整えよう
- 5月 落ち着いた食事環境をつくろう
- 6月 よく噛んで食べよう
- 7月 よい姿勢で食べよう
- 9月 食器、はしを正しく持とう
- 10月 感謝の気持ちをもって、残さず食べよう
- 11月 心をこめて、食事のあいさつをしよう
- 12月 ごはんやパン・おかず・牛乳を交互に食べよう
- 1~3月 クラスで相談して決めましょう



学校で指導するマナーの他にも、くちゃくちゃ音をたてて食べない、食事中にふさわしい話題づくりをするなど、食事のマナーはたくさんあります。子どもたちが社会に出たときに、食事のマナーを通して良好な人間関係を築けるよう、家庭、学校、地域で連携して取り組んでいきたいと思っています。

《今年度は、あいさつのグレードアップを目指します!》

4月の「もみの木」でもお知らせしたように、今年度は、

信号で止まってくれた車の運転手さんにあいさつをする

ことを、日光小学校の子どもたちのあいさつの努力点としています。

交通安全教室で横断の仕方を確認したときにも、止まってくれた車へのあいさつの仕方を教えていただきました。始まったばかりの取組ですが、子どもたちの中に浸透させていきたいと思っています。

※ 左の写真は神橋交差点の様子です。こういう姿が、日光小の(国際都市日光の)日常として定着し、伝統となっていくと素晴らしいと思うのは、私だけでしょうか。



授業参観 (4/21)

新学期になって初めての授業参観。今年度は特に、「学びに向かう姿勢」を子どもたちがもてるように指導していくことを職員全員で共通理解し、取り組んでいます。新年度になってまだ2週間の子どもたちから「学びに向かう姿勢」を感じ取っていただけたでしょうか?〔下の囲み記事「学業指導」も併せて御覧ください。〕



【1年生】



【2年生】



【3年1組】



【3年2組】



【4年生】



【5年生】



【6年生】



【つばめ1組】



【つばめ2組】

【学業指導】

学業指導とは、「集団の中で学ぶ」という学校教育の特質を生かして、子どもたち一人一人が自らの力で様々なことに意欲的に取り組めるように成長させていく指導・支援のことです。具体的には、個への指導や支援だけでなく、所属する学級を互いに高め合うことができる「学びに向かう集団」に育てていくこと、子どもたち一人一人が学習に自主的・意欲的に取り組めるように、指導・支援をしていきます。

今年度、日光小学校では、学業指導を学習指導の最重点事項として設定しました。保護者の皆様の御理解と御支援を、どうぞよろしくお願い致します。

野外給食 (5/16)

野外給食は本校の教育活動（本校の給食指導）の特色の一つです。野外でもみの木班（縦割り班）による楽しい雰囲気の中で交流給食を行うことを通じて、思いやりの心を育て、学校生活を豊かにすることを目指しています。会食後は班のメンバーで遊び、上級生と下級生の交流を深めました。今年度も6年生が下級生を思いやる姿が見られ立派でした。



ビューティ日小 (5/15)

受付の時間帯には小雨がぱらついていましたが、作業を開始する頃になると雨は止み、予定どおり作業をしていただくことができました。今年度は不安定な天候の中でも70名を超える皆様に参加していただきました。皆様方の御協力に感謝申し上げます。



6月の行事予定

1	木	夏帽子開始	家庭訪問（～13日）
5	月	家庭学習推進週間	（～11日）
14	水	史跡巡り	心肺蘇生法研修会
16	金	プール清掃	4年喫煙防止教室
19	月	学校評議員会	
20	火	4年社会科見学	（消防署）
21	水	歯科検診	移動図書 ふれあい広場
28	水	ふれあい広場	市教委訪問（授業改善）
30	金	家庭教育学級視察研修	